

2018年度を迎え、新しい生活が始まりました。学内の梅や桜の木々も春の香りを漂わせ「外で遊ぼうよ」と誘ってくれているようです。

短大では、4月5日に入学式を終え、こども保育コースにも新1年生が入学してきました。そして、進級した2年生と合わせて約100名の保育者の卵たちが、今年度も広場でお世話になります。

子ども、親、学生、それぞれが主役で、自分らしく居られる場を目指し、さらに、自由な空間の中でそれぞれの学びがある時間を過ごせるよう、スタッフ一同心掛けて参りたいと思います。

今年度もどうぞよろしくお願いいたします。



1・2月の広場を覗いてみると・・・

わらべうたはみんな大好き！



子ども達は、わらべうた遊びが大好きです。心地よいリズムで、大好きなお母さんが歌ってくれて、触れ合える時間です。

♪上から下から大風来い 来い 来い 来い～

齋藤先生の歌が聞こえてくると、自分の好きな色のスカーフを取りに来て、上下に揺らし始めます。お母さんと見つめ合いながら楽しむKくん(3歳3か月)。身体を上下に揺らしながらリズムを楽しむJくん(1歳3か月)。



生後4か月のHくんは、お母さんが顔の前でスカーフを揺らしてあげています。目を輝かせて、手足をバタバタ動かしています。回数を重ねる度に、次を期待する顔になります。「もう1回して!」と言っているようです。

お父さんとお母さんにゆらゆら揺らしてもらって、嬉しそうなCちゃん(2歳4か月)。この幸せな時間が心に沁み込んで、将来、困難にぶつかったとき、悲しいことがあったときに越える力になると信じています。



取って、投げて・・・が、楽しい！



つかまり立ちが得意になってきたSちゃんは、2月で1歳になります。この戸棚は、Sちゃんにとって丁度よい高さです。興味があることには何十分でも集中します。皿やコップを全て取って、投げて、取って、投げて。これが1歳児の遊びです。次に一番下の扉のある段に移りました。そして、この扉が急に閉まって、指を挟まれてしまい、この遊びは終了しました。



痛かったね・・・でも楽しかったね。私たちは、

このように遊んで欲しくて、また皿とコップを並べておきます。

拾って、入れて・・・が、楽しい！

Sくん（2歳3か月）は、拾って、入れて、集めるのが楽しいようです。「片付ける」という意識ではなく、「遊び」として楽しんでいるようです。

その時期、その時期で、子どもが興味を示すことは変わっていきます。興味を持ち、試し、満足すると次の興味に移っていく、その過程を見守っていきたいですね。



かくれんぼをしたよ



「今日もかくれんぼしよう！」とKくん（3歳3か月）。「では、みんなも誘おう！」と、友達やお母さん達も誘います。（友達を誘って遊ぶようになった成長に涙が出そうです）

見てください！ 段ボール箱の中で身体を小さくして顔を隠して隠れています。

Sちゃん（2歳4か月）は、両手を広げて「私はここよ。見つかったー」というように出てきました。「見つかること」を楽しんでいます。次に「どこかな？ どこかな？」となかなか見つけられずに困っているように箱の周りをうろうろして「みつけた！」と小さな背中に手を当てると、どの子も嬉しそう！ベビー布団を立てて、バスタオルを掛けて、隠れる場所を作ってみると、その中で身を潜めている子も居ます。

これが、2・3歳児の「かくれんぼ」です。
かくれんぼ、またしようね！



車が大好きなライバル!?



相手の持っているミニカーや相手の遊んでいる様子を意識しているようです。Yくんは、滑り台の上にミニカーを並べて、一斉に走らせて遊びだしました。この遊びは、Mくんもしています。お互いがお互いの遊びに刺激を受けながら、自分の遊びの世界を広げていっているようです。

Mくん（2歳2か月）とYくん（3歳7か月）は、どちらもミニカーが大好き。相手の車が欲しくて取ってしまったり、欲しいと言えなくて泣いてしまったり、様々な葛藤を経験する広場ですが、この日はお互いに折り合いが付いているようで、それぞれ自分のテリトリーで自分の車で遊んでいます。しかし、しっかりと



絵本は心の栄養です

Sちゃん（3歳）がお母さんに絵本の読み聞かせをしています。Kくん（3歳3か月）は、お母さんの膝の上で絵本の世界を楽しんでいます。この幸せ時間が心の栄養になっていくのですね。



親子クッキング みそ汁&おにぎり



11月7日に作った味噌がそろそろできた頃・・・！

そこで、1月26日（金）30日（火）の2日間、手作り味噌で、生味噌汁を作って、味わうことにしました。お椀に味噌と鰹節を入れてお湯を注ぎ、かき混ぜるだけ。

Rちゃん（1歳10か月）もスプーンでかき混ぜて味噌を溶かしています。お椀で顔が隠れてしまうほど傾けて飲んでいるYくん（3歳7か月）とMくん（2歳2か月）。手作り味噌のおいしさを証明してくれています。



それから、炊きたてのご飯に味噌をちょいとつけて、味噌おにぎりも作りました。作ってすぐに口にポンと入れてもらって食べるおしさは、たまりません。

おいしい素材で、作り立てを、大好きなお母さんや仲間たちと一緒に食べる。そして、「おいしいね～」とお互いっこり。みんなと食べると本当においしくなるのです。是非、ご家族向かい合って食事を楽しんでください。



手作り味噌は、今年度のクッキングでもいただきます。また、旬の素材を使った簡単クッキングで、五感を使って「おいしい」を味わいましょう！ クッキングの日程は、おたよりとホームページでお知らせしますので、ぜひご参加ください。

2017年度最後の広場にて

昨年度最後の広場では、いつものように好きな遊びを存分に楽しみ、最後に触れ合い遊び歌をしました。そして、参加された皆様から一言ずつお話いただきました。この1年のお子さんの成長やこの広場に参加して感じたこと、そして、4月から幼稚園に入園して新しい生活が始まること等々、皆様の思いが熱く伝わってきました。子ども達もお母さんがお話している様子にじっと耳を傾けていました。

どの方も優しい表情で、子育ては一人で頑張るものではなく、仲間たちと一緒に笑い、語り合い、分かち合っていると、こんなに豊かな時間を過ごせることを教えてくれました。親が安心して少し心に余裕が持てるようになると、子どもも変わっていきます。子ども達、何て良い表情をしているのでしょうか！

今年度もたくさん笑って、たくさんお喋りして、子育て期間を存分に味わいましょう！
皆様にとって今年度も素敵な1年になりますように。



文責 奥田美由紀

今後の予定

4月 3日 (火) 休み	5月 1日 (火) 休み
6日 (金) 休み	8日 (火)
10日 (火)	11日 (金)
13日 (金)	15日 (火)
17日 (火)	18日 (金) 休み
20日 (金)	22日 (火)
24日 (火)	25日 (金) 休み
27日 (金) 休み	29日 (火)



桜の聖母短期大学

🏠 福島市花園町 3-6

☎ 024-534-7137

(代表)

